
この３月で東日本大震災から11年目。16日(水)深夜には福島県沖で最大震
度６強の地震が発生、荒川区も震度４でしたがみなさん大丈夫でしたか。福島
のみなさんは、また不安な一夜を過ごしたのでしょうか。
区内の被害報告はありませんが、把握できていないことがあるかも知れません。お気
づきのことがあればお知らせください。

この地震で、東京電力管内で約210万戸の大規模な停電が発生し、
都内18区（荒川区など５区を除く）など約70万戸に影響がでました。

東京電力によると、福島県の火力発電所など４機の発
電機が停止しブラックアウト（全面的な電力ダウン）を
避ける「ＵＦＲ装置(※)」が起動したためで、電柱・電
線、地中ケーブルの損傷はないと
しています。
今回、荒川区は停電しませんで
したが、発電所からの送電網の違
いのようです。区としても東電の
送電ルートを把握し、今後の緊急
時の対応に生かすことが必要です。

東京・東北エリアの火力発電所計６基（334万kW分）が運転中止
のまま、22日(火)は真冬に逆戻りの寒さとなったこともあり、政府は

「電力需要ひっ迫警報」を発出し朝から節電を呼びかけました。医療などへの影響も心
配、これからも節電要請があるでしょうか。戸建てでも都営住宅やマンションでも、太
陽光発電設置や蓄電設備の整備などに国・都の真剣な支援をもとめたい。
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※ＵＦＲ（周波数低下リレー）

…発電量が低下して周

波数が低下すると、鉄道

など重要インフラへの送

電を優先して一般家庭

への計画停電を行う仕

組みのこと

東京都は、住宅の太陽光発
電を初期費無料で設置する事

業者に対し、設置費用の一部助成を行っ
ています。もっと都民が利用しやすい補
助事業に改善し、予算も増やして自然災
害の備えを強めたい。
【問合せ】創エネ支援チーム☎5990-5067
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「さくらバスが一部廃止になるというのですが、バス停には何
も掲示されていません、どうなるの？」とご質問頂きました。
荒川区内のコミュニティバスは京成バス㈱が運行し、さくら・
汐入さくら・町屋さくらの３路線があります。ところが３月31日
(木)で「町屋さくら」が廃止に、さくら・汐入さくらは運行本数
は減っていますが、これまで通り運行されます。

コロナ禍で利用
者が減少、京成バ

ス㈱は「赤字運行の継続は困難」と
区に支援を要請しましたが、区は補
助を実施せず、昨年10月「町屋さく
ら」廃止を認める決定をしました。
これに対し、地元町会や区民のみ

なさんから継続を求める陳情が提出
され区議会で議論されましたが、区
は補助を拒み廃止の方針を変えませ
んでした。陳情には共産・立憲・民
主ゆいが「採択」を主張しましたが、
自民・公明などは「代替が必要」と
しながらも「不採択」で、採決は
「不採択」に。

「町屋さくら」の赤字は3,000万円が見込ま
れています。さくらバスは京成バス㈱の自主運

行として、区は初期経費以外、運行費の助成は行わないとしています
が、コロナ禍で通常とは違う柔軟な支援が必要です。南千住地域から
区役所方面のさくら・汐入さくらを含めた区民の交通の利便性を守るため、一定の補
助を行ってもいいのではないでしょうか。コミュニティバスを運行する18区中16区
が補助を行っています。区から代替交通の提案はなく、今からの導入には時間も経費
もかかります。当面、コミュニティバスの継続と運行本数確保がもとめられています。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での毎月の定例法律相談は、

第二木曜午後６時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２



その他

パン・麺
など

小麦粉、パン粉、食パン・菓子パン、
パスタ・乾麺　など

油・調味料
など

しょうゆ、マヨネーズ、キャノーラ油、
サラダ油、豆乳　など

加工食品
など

ハム・ソーセージ、缶詰・魚肉ソーセージ、
冷凍食品、レトルト食品、チルド麺、パスタソース、

インスタントコーヒー、ポテトチップス　など

コンビニ・
ファスト

フードなど

ハンバーガー（マクドナルド）、サンドイッチ
（セブンイレブン・ローソン）、調理パン・調理麺
（ローソン）、ドーナツ（ミスタードーナツ）　など

４月～
紙おむつ「メリーズ」、
タイヤ・チューブ　など

５月～

６月～
カセットコンロ・

カセットガス　など

７月～ 小枝・ハイチュウ・チョコボールなど森永製菓の菓子 など

ティッシュペーパー・
トイレットペーパー、

ノート・はさみ・
ファイル等文房具

など

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　４月からも…

食品

１～３月

味噌、チーズ、プリン、ピーナツクリーム、ウイスキー、
ケーキ・焼き菓子（コージーコーナー）、うまい棒　など

レトルトカレー、ケチャップ、コカ・コーラ1.5ℓなど飲料、
チョコレート・グミ、キャラメル　など

カップヌードル・赤いきつねなどカップ麺、
チキンラーメン・チャルメラ・サッポロ一番など袋麵、

ごま油、味の素、パルスイート、お茶づけ、即席みそ汁、
香辛料、焼酎甲類、ビスケット　など

物価の値上げが止まりません。コロナ禍で収入減となる人がふえる中、４月以降も
食料品をはじめとした値上げが予定され、国民の生活に大きな影響が出ています。

さらに農林水産省は、４月１
日から輸入小麦の価格を17.3％
引き上げ。食パン１斤で2.6円、
家庭用小麦粉１㎏12.1円などの
値上げになります。北米での干
ばつによる不作と、ロシアのウ
クライナ侵略で世界の小麦輸出
量の３割弱を占める両国からの
供給量が懸念されることが、値
上げの要因に。
また、ウクライナ侵略は原油

価格の高騰にも影響し、ガソリ
ンや電気・ガス料金も値上げが
続いています。

生活必需品の価格高騰はすべ
ての世帯で影響がありますが、

とくに低所得世帯で負担が大きくなります（右表）。
荒川区の調査では、世帯年収「400万円未満」が全体

の４割を占めており、民
間の調査でも「300万円
未満が35.5％」という結
果です。
今後、児童手当の所得

制限や75歳以上の医療費窓口２割負担も予定されており、
中堅所得の世帯でもくらしの負担増は深刻。
政府に消費税減税を求めるとともに、区の積み立て基

金356億円を活かして独自の支援策の実施をもとめたい。

コツ通り～ドナウ通
りにつながる都市計画

道路331号線の拡幅整備工事がすすんでいま
す。時折、道路の通行規制をしながら地下埋
設物の工事が行われています。先日、突起の
出た円筒形の物（右写真）が並んでおり、聞
いてみると街路灯の基礎になるのだそう。



ご意見・ご質問頂きました ○「年金生活者に5,000円配るってほんとうですか」と複数の方
から質問されました。自民党・公明党が岸田首相に要請をしたようですが、批判が多くて再検討され
るかも。そもそも、現役世代の賃金が減ると年金も減らすという制度を作り、物価が上がっているのに
年金を減らすのが問題です。選挙前に5,000円配ろうという意図は何でしょうか。○南千住駅西口で
侵略に反対し、ウクライナの人々への人道支援の募金・宣伝を行いました。これまでに寄
せられた募金と合わせて、国連難民高等弁務官事務所を通じて現地に届けます。

毎日、ウクライナ侵略の悲惨な報道がされています。子どもたちが目
にした時にどう伝え、ケアするのか迷う保護者の方も多いと思います。
ユニセフやセーブ・ザ・チルドレンなどの団体による「子どもと話す
時のポイント」を紹介します。

１，子どもが何を知っているか、

どんな気持ちかを知る
口にはしないけれど、不安を抱えている子どもも
いるはず。子どもたちの心配を否定せず、受けとめ
ることが大切。不安を感じるのは自然なことだと伝
えたい。

２，子どもの気持ちを受け止め、不安を軽減する
子どもには世の中で起こっていることを知る権利
がありますが、大人にはつらいことから子どもを守
る責任もあります。大人の不安を子どもと共有しす
ぎないようにすることも大切。

３，支えあう行動に注目する
子どもたちにとって、人々

が勇気や優しさを持って助け
合っていることを知るのは大
切です。世界中で多くの人が
平和を実現するためにがんばっ

ていることを伝えましょう。もし子どもが行動した
いと思ったときは、その気持ちを応援して。

４，偏見や差別ではなく、

思いやりを広げる
遠い国で起きている戦争や紛争

であっても、身近なところで差別
を助長することがあります。「ど
ちらが悪い」ではなく、故郷を追
われた人々の気持ちを考えること
などを大切に。

５，子どもたちを見守り続ける
子どもがニュースを見る時間や、
どの情報源を信用するかなど子ど
もと話し合うことも大切です。
子どものつら

さのサインは見
えにくいかもし
れません。過度
に不安を持つと
きは、専門家の
サポートも。

3/13号でお知らせした中学校標準服のリユースですが、譲っ
ていただけるご連絡がありました。ベスト・セーターもお寄せ
いただいています。みなさん、ご協力ありがとうございます。

必要な方はご連絡ください。
西尾久のクリーニング店では、着なくなった標準服を預り必要な方にクリーニング
代金のみで渡す「おさがり制服プロジェクト」を実施しているそう
で、すてきな取り組みだと思います。区が標準服のリユースを仲立
ちする仕組みなど作れないでしょうか。


